

Roscoff

Perharidy. Alerte générale et cellule de crise



L'inquiétude a gagné les rangs du personnel.

« Nous sommes en alerte générale. Une cellule de crise est en place, animée par l'amiral Battet », a indiqué Adrien Kervella, président du conseil d'administration de la Fondation Ildys, jeudi, en fin d'après-midi, à l'occasion de la présentation des vœux au personnel de Perharidy.

D'ores et déjà, la mobilisation s'organise, avec une intervention, notamment, auprès de Jean-Yves Le Drian et Marylise Lebranchu, tandis que Maël de Calan alerte les services ministériels. « Si, par malheur, Perharidy disparaissait, ce serait un séisme social et économique territorial. Avec 600 salariés et plus du double en emplois indirects, Ildys est l'un des fleurons de l'emploi dans la communauté de communes, comme Brittany Ferries et la Station biologique... ».

En cause, la réforme du financement des activités de Soins de suite et de

réadaptation (SSR), qui doit se mettre en application au 1^{er} mars 2017, avec une progressivité programmée jusqu'en 2021.

Simulation : une perte de 7,5 M€

Les simulations transmises par l'Agence technique de l'information hospitalière, le 20 décembre, pour la Fondation Ildys, font apparaître une perte de recettes d'1.514.645 € en 2017. Et lorsque la réforme sera déployée en totalité, le pôle sanitaire de la fondation perdrait 20 % de ses recettes au minimum, soit près de 7,5 M€, sans compter l'impact de la disparition de certains amortisseurs budgétaires.

« Cette réforme, si elle était appliquée en l'état, remettrait en cause la poursuite de l'ensemble des activités sanitaires sur les sites de Roscoff, qui seraient dans l'incapacité d'absorber

une perte de recette dès 2017 », prévient Adrien Kervella. Dans une motion, le conseil d'administration indique « qu'il ne saurait tolérer qu'un pan entier de son histoire s'écroule par l'incohérence d'une classification médico-économique qui ne sait pas capter toutes les richesses du patrimoine de la santé ».

Mobilisation

« Nous recherchons la mobilisation, le rassemblement et la solidarité de l'ensemble des Finistériens, des Bretons, pour resserrer les rangs, pour faire bloc afin que la Fondation Ildys prouve à ceux qui auraient le dessein de sacrifier Perharidy comme Kerpape, que ces fleurons de notre pays remplissent une vraie et unique mission de service public », a lancé la directrice, Hélène Blaize, à qui le conseil d'administration a réaffirmé son soutien.

Ildys. « Une année 2016 excellente ! »

« Certains informations ont causé votre stupeur, voire votre colère. Je vous comprends et je partage votre sentiment », a déclaré Hélène Blaize, à l'adresse des salariés de Perharidy, tandis que Stefano De Blasio, secrétaire du comité d'entreprise, et Cécile Auber-Monot, pour la communauté médicale, ont fait part, eux aussi, de leurs inquiétudes devant « les événements qui menacent très fortement les activités spécialisées ».

L'année 2016 a néanmoins été excellente, a résumé la directrice en substance, évoquant, notamment, la réussite du rapprochement entre l'association Saint Vincent Lannouchen et la Fondation Ildys. « Cette union renforce les deux structures. Depuis le 1^{er} janvier, la Fondation Ildys regroupe 1.233 lits et places, dont 409 à destination des personnes âgées ».

Entre autres activités, Hélène Blaize a passé en revue le Pôle social, qui accompagne



Hélène Blaize a passé en revue les nombreux projets de la Fondation Ildys.

204 enfants, confiés par l'Aide sociale à l'enfance et le Pôle médico-social, « qui a connu une belle embellie ». « En effet, dans le cadre de la préparation de la fusion avec l'association Saint Vincent Lannouchen, les deux Ehpad de Brest (la résidence La Source et le manoir de Keraudren) ont trouvé un équilibre économique ». Le pôle

sanitaire de la Fondation a vu le déploiement de nouvelles activités sur le site de Ty Yann, notamment un nouveau service de réadaptation cardio-vasculaire de 20 places, un nouveau service de SSR en pédiatrie...

À Roscoff, la pharmacie dispense l'ensemble des services du site de Ty Yann.